

DEL MOMENTO POLITICO

La voz de "La Gaceta"

Madrid.—«La Gaceta» inserta el programa para el segundo ejercicio de oposiciones para la judicatura y ministerio fiscal.

También dispone que durante la ausencia del Ministro de Marina, encarguese del Despacho de los asuntos de este Departamento, el jefe del Estado Mayor Central, General Carranza.

Clausura de la Asamblea del Magisterio

Se ha clausurado la Asamblea Nacional del Magisterio. El ministro envió una carta excusándose presidir la sesión por tener que acompañar al Rey al Estudio de Benlliure.

Se aprobaron las conclusiones que se elevarán al Gobierno.

La reparación de la Catedral de Burgos

El Ministro de Instrucción Pública, señor Callejo ha ordenado al arquitecto municipal de Burgos, que informe sobre el estado de la Catedral y obras necesarias para su consolidación.

Estella, Sanjurjo y el ministro de la Guerra, conferencian extensamente

El presidente Estella, Sanjurjo, el ministro de la Guerra y Jordana conferenciaron extensamente.

La mejor flotilla ligera del Mediterráneo

El ministro de Marina ha recibido al Vizconde de Priego que va a Palos representando al Aero Club.

Hablando con los periodistas el ministro de Marina, dijo que no sabía si podría ir a Cádiz como tenia proyectado, pues si se celebran fiestas en honor de los Marineros Argentinos, tiene que venir y dejaría su visita para otra ocasión.

También dijo que ha recibido un radiograma del Comandante del Blas de Lezo, participando que navegaba a 60 millas de Palos, convoyando al crucero Buenos Aires, que continua su viaje sin novedad.

El Aisledo sigue en Rio Janeiro.

Refiriéndose a los nuevos barcos que se van a construir dijo que cuando estén terminados tendremos la mejor flotilla ligera del Mediterráneo.

Negó que halla nueva organización de construcciones navales.

Añadió que ya están en Huelva todos los barcos e hijos que intervendrán en el homenaje a los aviadores.

Agregó que su visita al Ferrol, la efectuará probablemente en Marzo.

EL DIA DE JUEVES SANTO Estella rinde culto a la tradición madrileña

Madrid. Estella hablando con el director del rotativo «La Nación» de Madrid, manifestó que el día de Jueves Santo, rindiendo culto a la tradición madrileña, estuvo paseando solo, a pie, por Recoletos.

Dice—estaba un poco desalentado por sospechar que no tenía asistencia de elementos sin cuyo apoyo es difícil marchar bien, pero este pueblo madrileño, tan injustamente calumniado, me honró ese día con su afecto, curiosidad y constantes muestras de con-

sideración y cariño, a él que estuve sometido confiadamente durante tres horas, sin vigilancia materialmente apretada por una masa humana que me acompañó hasta la puerta del Ministerio de la Guerra.

Emocionome mucho, por que los que más salieron por sus muestras de cariño hacia mí eran mujeres, hombres del pueblo y soldados, que no hacíanme un saludo frío y ceremonioso lleno de disciplina, sino con ese gesto afectuoso que refleja sentimientos de honrada compensación.

Al encerrarme en mi despacho termina Estella—era otro hombre, el pobre madrileño me puso una inyección de optimismo para seguir laborando por el bien de España.

Manifestaciones del Ministro de Justicia

Madrid.—El ministro de Gracia y Justicia señor Ponte ha manifestado que durante treinta años estuvo representando cargos judiciales, que alejándole de la burocracia y parlamentarismo, no soñando nunca con ser Ministro, pero tenía tanta fe en Estella que al requerirle éste para la cartera de Gracia y Justicia aceptó inmediatamente, esperando que Dios y Estella sacaran adelante, como ocurre.

Dice—he procurado atender los más urgentes y después refrendar el apéndice formal aragonés.

Redactaré el de Baleares; respecto a reformas la discreción aconseja callar pero puedo adelantar entre las reformas proyectos de nuevo presupuesto pues no son todas para realizadas inmediatamente.

Dentro de tres meses habrá una nueva ley de Justicia municipal.

En el mes de julio, reformaré la carrera Fiscal, separándola de la Judicial, organizaaré todo el Secretariado y personal auxiliar de los Tribunales y Juzgado, reprimiéndose en absoluto las remuneraciones arancelarias.

Respecto al caso del pastor Grimaldos, como el fiscal del Supremo tiene órdenes con cretas, lo mejor es que este asunto siga sus trámites.

Respecto al decreto de alquileres, muéstreme partidario de todas las prórogas con venientes, antes que tomar resoluciones que acusen una norma definitiva, pues estamos en un periodo de transición.

Consejo de ministros

A las siete de la tarde reunióse el Consejo de ministros en el ministerio de la Guerra. No asistieron Calvo Sotelo, Yanguas, Aunos y Guadalupe por estar ausentes.

Sanjurjo a Melilla

El Alto Comisario de España en Marruecos general Sanjurjo, ha manifestado que regresará a Melilla pasado mañana para recoger a su hijo y traerlo a Madrid.

El viaje del Rey a Huelva

Hoy a las cinco y cuarto en el expreso de Algeciras saldrá el monarca con los elementos oficiales para Córdoba, donde se formará un tren especial para conducirles a Huelva.

Lea V.
Levante Agrario

«Farsa Manoseada»

Pantomima. Un bosque paradisiaco: chopos, álamos, estanques, cisnes... Y la brisa, sensual, propicia para los faunos... Un perfume intenso de flores frescas. Momo está en el bosque: lo ronda y se ríe de él. Este dios simpático, dicharachero y cínico, se ríe de todo el mundo. La vida es corta y hay que sonreírle. Además: la mujer Colombina—eterna—exige superficialidad vitalicia, sanción... es extraña, amores pueriles y trágicos, románticos e ingenuos, muchos besos lascivos y castos, sonrisas, vinos...

Colombina y Polichinela y Pierrot y Arlequín... «Las Gondrinas», ejecutada por una orquesta imperial invisible y fantástica. Después, con marcado rumor voluptuoso, «La siesta del fauno», de Debussy. Delante de una taberna rústica bebidas vegetarianas = tal vez como precusores de la paradoja, «Los Borrachos», de Joaquín. Han almorzado pechugas de arcacil y muslos de coliflor.

Pierrot—Usandizaga: albayalde y carmin—entona, junto a un arbusto centenario, una canción de amor taciturna y gris como perspectiva vasca, Colombina lo escucha con los labios secos y los senos palpitantes. Son breves los senos de Colombina. Como las canciones melancólicas de su amante. Polichinela, el científico y celoso Polichinela, dormita en la noche de plenilunio, tal vez soñando con su infiel Colombina.

El retazos de Arlequín espiado sigiloso y cauto a los amantes... Tiene odio a Pierrot. Le ha robado el cariño de su linda Colombina. Empuña una daga florentina. ¡Los matará! Colombina es vulnerable. ¡Ah, las mujeres! Y si son bellas peor.

De la fronda llega la sonoridad discreta y suave de la lírica erótica de Debussy. En un instante peripatético Colombina presenta sus labios sedientos a Pierrot, Este los besa desmayado de amor... El albayalde de la luna nivea ya dijo un poeta: «Nevar es llover luna»—pone tintes trágicos a la faz de Pierrot... Y es que Arlequín pobre saco de traperas ambulante—ha hundido con saña prehistórica, en la física carne del ingenuo y desgraciado Pierrot, la daga florentina.

Colombina grita, se agita compulsivamente en el suelo húmedo y muere de pena con su amante en los brazos. Arlequín huye, como liebre perseguida por el galgo...

Polichinela se ha despertado. Ha tenido un mal sueño: que moría Colombina martirizada por un Sáfico de dimensiones ingentes. Se rasca la oroba con un árbol y se tiende voluptuosamente al pie de un ciprés... El dormir bien es privilegio divino ha dicho Polichinela comenzando a roncar levemente. Además: «El sueño es vida», ha dicho «Xenius».

Baja el telón: la Farsa ha terminado.

CARLOS RUIZFUNES AMORÓS.

TOROS Y TOREADORES

La primera corrida de fiestas en Cartagena

«Carnicerito» hace honor a su apodo, «Márquez» el torero de la tarde y Cayetano el de Ronda ya no es «Niño de la Palma», lo es de la Palma.

Seré breve al dar cuenta a ustedes lectores de la corrida celebrada ayer tarde en la ciudad de los Cantonales, y lo principal razón de ello es debida a tener que aplicar aquel refrán que dice, «Ciertas cosas son peor menea llas», por lo que resultó la fiesta, salvo la parte correspondiente al diestro Antonio Márquez.

De la ganadería de Parladé fueron los tres chotos y tres novillos bien criados, que se lidiaron ayer en la plaza cartagenera, cuyos seis animalitos perdonados en ciertos defectos físicos y en momentos de comportamiento, en general fueron a propósito para que los diestros se hubiesen cansado de hacer cosas para divertir al público, dentro del torero serio y afiligranado.

«Carnicerito», torero que según se decía, era impuesto por el Niño de la Palma, dejó en ridículo a su protector, pues toreando estuvo hecho una lavandera, y matando, haciendo honor a su apodo dio más sablazos que un amigo que yo conozco, y que guardo su nombre en el anónimo, por respeto al descreído que pudiere producirle.

Este diestro tuvo la satisfacción de que le pitaran y abuchearan en sus dos toros. En segundo lugar iba el torero madrileño Antonio Márquez, que estuvo artista con el capote y muleta, valentísimo con los palos y decidido al meter la mano para herir, especialmente en el quinto de la tarde, en el que desde el primer tercio comenzó a

torear al «burel» con conocimiento de causa y de un toro algo quedaillo, logró hacer con él lo que quiso. Toró con el capotillo lanceando artístico y ceñido, banderilleó colocando dos formidables pares al cambio al hilo de las tablas con salida por los adentros, mejor el segundo que el primero por obligar mas, aguantar y levantar los brazos con mayor estilo. Despachó a su enemigo de un buen pinchazo que escupió el astado, y una estocada que si no resultó todo lo perfecta, fué por arrancárselo el toro a la vez de enjendrar el viaje; todo esto despues de torrearle de muleta por naturales con la izquierda y de pecho escalofriantes, para por último descabellar a pulso y llevándose una ovación que duró hasta que salió el toro siguiente, y ganarse las orejas y el rabo.

Como en el arte del couplet, en último lugar o sea en el de estrella iba Niño de la Palma.

Cayetano estuvo pésimo pésimo y más que pésimo. Con chotos derrochó miedo, estuvo el arte de él completamente ausente y cual un mal novillero dió lugar a tener al público en un constante moño y oír todo lo malo que puede decirse a un carente de pundonor taurino.

Este «fenómeno» que se hace pagar como tal, que exige como si lo fuere y que tantos éxitos de cable ha tenido en la temporada americana, si que siendo el Cayetano de después de la cogida en el pa-

sado año, que no quería ver al toro, despegándose al torrear y volver la cara al matar. En una palabra, el joven Ordoñez, el de Huelva, de no cambiar de comportamiento, en la presente temporada, al montoncito de los malos.

La presidencia estuvo a la altura del primero y último de los diestros.

Público asistente a la fiesta en número para producir sería perdida a la empresa.

A la fiesta asistió el Ministro de Fomento, señor Calvo Sotelo, el que ocupó el palco número 25, acompañado de los gobernadores civiles de Murcia y Orense, del Capitán General del Apartadero y de señor Gómez Quiles.

Y esto fué lo sucedido ayer en Cartagena, según lo que vió.

D. SINCERO

SUCESOS LOCALES

En el Hospital, ha sido curada de lesiones leves, Encarnación Martínez Illán, producidas al ser atropellada por una bicicleta, que montaba Mariano Oliva Polo.

Josefa González Abellán, ha denunciado a Salvador Illán Ruiz y a María Alcaráz Martínez, por maltratarla de palabra y promover escándalo.

Por embriaguez y escándalo, ha sido detenido en el Puente Viejo, Antonio Escobar Martínez, siendo multado por el señor Gobernador Civil.

Ha sido detenido Rafael Serrano López, por hurto de 20 pesetas, a Alfonso Gaspar Martínez, siendo puesto a disposición del Juzgado correspondiente.

Por los funcionarios de Vigilancia señores Guillén y Mico, han sido detenidas dos individuos, que se dedican a bajar, por el procedimiento de la mecha, siendo ingresadas en la cárcel, para sufrir arresto gubernativo.

Por marchar a gran velocidad con el automóvil, ha sido denunciado Mariano Alcántara Garrigos.

UNA CARTA

Sr. Director de «Levante Agrario».

Muy señor mío y amigo: Le ruego inserte en el diario de su digna dirección las presentes líneas, para hacer público que, como autor que soy del trabajo de lema «Priscas novissime» presentado al Certamen literario que se verifica esta noche en el Teatro Romea, renuncio al Premio de Honor que se le ha otorgado, quedando altamente reconocido al competente Jurado y a la dignísima Comisión de Festeos.

Dándole las más expresivas gracias, se reitera suyo affmo. s. s. q. l. e. l. m.—Francisco Frutos Rodríguez.

El regreso de los aviadores

Preparativos en Huelva

Huelva.—La población presenta un aspecto imponente propio del día de las más grandes solemnidades, preparándose para recibir a los aviadores.

El número de forasteros es incalculable, pues los trenes vienen abarrotados de viajeros.

Una verdadera legión de obreros levantan arcos de triunfo.

Retratos de los aviadores se venden por todas las calles de la ciudad.

El almirante portugués Gago Coutinho ha llegado a la ciudad, tributándosele un gran recibimiento.

Ayer no comenzó el raid Madrid-Manila

Madrid.—Contra lo que se esperaba ayer no comenzó el raid Madrid Manila, a causa de que el aparato que pilotará el capitán Estevez le falta ultimar algunos detalles.

Los aviadores pasarán el día de hoy terminando los preparativos.

Al amanecer del Domingo o lunes emprenderán el vuelo.

A despedirse del Rey

El monarca recibió a los aviadores Galarza, Lóriga y Estevez.

Conversaron largamente, informando al monarca las particularidades del vuelo y las características de los aparatos, duración de cada etapa, contingencias posibles y cálculo aproximado de la fecha de la llegada a Manila.

El Rey despidióles afectuosamente, deseándoles suerte en su arriesgada expedición lamentando no poder asistir al Aeródromo de Cuatro Vientos, pues el domingo marchará a Palos de Moguer.

La indisposición del Príncipe

El Príncipe de Asturias se encuentra mejoradísimo de la indisposición que pasó estos días.

Estuvo en Cuatro Vientos para ver los aparatos que harán el vuelo a Filipinas.

El comandante Herrera y el capitán Lóriga le explicaron detalladamente las características de los aeroplanos.

El Rey visita el estudio de Benlliure

Madrid.—El Rey acompa-

ñado de varios ministros y representantes del cuerpo diplomático, estuvo en el estudio del escultor Benlliure, admirando el monumento a Bolívar.

El rey y demás invitados felicitaron al escultor, que obsequios con un champán de honor.

Sufragios

Mañana lunes, en el templo parroquial de San Lorenzo, a las ocho de la mañana se celebrará una misa por el eterno descanso del alma del que en vida fué querido amigo nuestro don Ginés Pedreño, que falleció en la madrugada del pasado día 28 de marzo o que ponemos en conocimiento de los amigos de la familia del finado y personas piadosas.

EL SUCESO DE ANOCHE COMO EN EL CINE

Anoche a las ocho y media unos individuos enmascarados entraron en una casa conocida por la «Casa del hijastro», del Llano de Brujas, en el preciso momento que sus dueños José García López y María Serrano García de 60 años, estaban cenando.

Los ladrones les pidieron el dinero que hubiera en la casa.

Los dos viejos, lucharon con los ladrones, en la lucha resultaron heridos ambos, uno de ellos grave y la esposa me nos grave, y fueron curados por don Antonio Andrés.

Por falta de espacio, no damos más detalles del suceso, los cuales se darán en el número próximo.

AVISO IMPOTANTE

Ha llegado nueva remesa del famoso ESMALTE especial para automóviles «AUTO-SIDULOR» Hay gran surtido en colores

Antonio Aroca García

DROGUERIA Y ULTRAMARINOS.—Verónicas, 18. Teléfono 155.—Murcia

TEATRO ROMEA

El Domingo, 4 de Abril, a las diez de la noche GRAN FIESTA REGIONAL LITERARIO-ARTÍSTICA

organizada por el Excmo. Ayuntamiento, con la colaboración de inspirados poetas murcianos, en la que será Mantenedora la eminente publicista y notable oradora

Doña Natividad Domínguez

y actuará por única vez en Murcia la maravillosa artista de la declamación

BERTA SINGERMAN

Venta de localidades en la Farmacia Municipal. Calle del Arenal



LA NIÑA

CARMINA MARTINEZ BERNAL

FALLECIÓ EN EL DIA DE AYER, A LOS 14 AÑOS DE EDAD DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Sus desconsolados padres don José Martínez, Director de la Prisión y doña Soledad Bernal; sus hermanos Mercedes, José Alfonso, Soledad y Rosario; abuelos (ausentes), tíos y demás familia,

RUEGAN a sus amigos y personas piadosas encomienden su alma a Dios Nuestro Señor y asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar esta tarde a las 4 de s de la casa mortuoria, Puerta Nueva, 51, y al funeral en la parroquia de San Lorenzo el día 6, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

Murcia 5 de abril de 1926

No se invita particularmente.

